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Pont d’Achères : malgré 
les controverses, le projet 
se concrétise

Les travaux de la future liaison entre la RD30, au 
niveau d’Achères, et la RD190, à hauteur de Triel-sur-

Seine, vont bientôt démarrer. Et ce malgré le dialogue 
de sourd qui oppose les habitants et le Département. 
Un projet pour le moins controversé qui provoque l’ire 

des riverains, notamment à cause du fameux « pont 
d’Achères » qui traversera la Seine.
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VALLEE DE SEINE

«  Nous sommes ici pour évoquer un 
projet important, et qui ne semble pas 
faire l ’unanimité ». Les rires jaunes 
qui ont suivi ces premiers mots de 
Marc Honoré, maire d’Achères 
(DVD), lui donnent raison. Et 
c’est le moins que l’on puisse dire. 
Cela faisait des semaines que les 
membres du collectif « Non au pont 
d’Achères  » attendaient cette réu-
nion publique sur le fameux pro-
jet de liaison entre la RD30 et la 
RD190, organisée le lundi 28 août 
à l’espace Boris Vian d’Achères. 
Cette rencontre, qui a rassemblé 
plusieurs dizaines de personnes, 
était l’occasion pour le Départe-
ment des Yvelines de présenter en 
détail le projet aux riverains, avec 
pédagogie, après des années de 
conflit. 

D’abord, un peu de contexte. 
Vieux d’une quarantaine d’an-
nées et déclaré d’utilité publique 

été posées, « il faudra un jour passer 
à l ’exécution ». En effet, les riverains 
s’inquiètent de la dégradation de 
leur qualité de vie et de la hausse 
de la fréquentation de leur quar-
tier après l’aboutissement d’un tel 
projet.

Dans les faits, qu’est ce qui rend ce 
projet aussi indispensable aux yeux 
du maître d’œuvre, le Département 
des Yvelines ? L’un des arguments 
avancés est le désengorgement du 
centre-ville de Poissy, constam-
ment surchargé de véhicules. Sans 
parler de l’arrivée du tramway 13 
à l’horizon 2026. « Comme vous le 
savez, dans Poissy, les circulations 
sont saturées à longueur de journées, 
souligne Corinne Seniquette, di-
rectrice des mobilités au Départe-
ment. Île-de-France Mobilités a fait 
les études de circulation pour regar-
der comment ils allaient mener les 
travaux d’insertion du T13, et elles 

lités, Richard Delpierre, assume. 
«  Évidemment, comme dans tous 
projets, il y a des dégâts collatéraux, 
reconnaît-il. Mais il y a aussi l ’inté-
rêt général. Ces infrastructures sont 
nécessaires en termes de mobilité ».

« Dégâts collatéraux »

Outre la circulation dans la cité 
Saint-Louis, l’autre grand enjeu 
de ce projet est de désenclaver la 
boucle de Chanteloup, qui «  pré-
sente des problèmes quotidiens de 
congestion », en vue de « faciliter son 
développement  » selon le Départe-
ment. Des arguments déjà connus 
de la plupart des habitants hostiles 
au projet qui, après avoir écouté 
dans le calme la première partie  
de la présentation, commence-
ront à faire entendre leurs voix au 
moment d’aborder le fameux pont 
enjambant la Seine, qui cristallise 
la  plupart des tensions.

L’un des appuis de l’édifice sera en 
effet situé sur l’île de la dérivation, 
entre Carrières-sous-Poissy et 
Achères. Le Département assure 
que celui-ci sera situé «  à l ’extré-
mité nord de l ’île, là où il n’y a pas 
d’habitations ». Pas de quoi rassu-
rer les riverains. «  Il y en a à côté, 
à même pas 100 mètres », peste l’un 
d’entre eux. «  Vous devriez venir 
voir ce qu’il en est, avant de raconter 
n’importe quoi », vocifère un autre.

Et le sujet des appuis du pont 
n’est pas le seul à les inquiéter : de 
tels travaux posent forcément des 
questions sur la préservation de la 
faune et de la flore. Sur ce point, 
le Département a tenté de rassurer 
les plus inquiets, avec des mesures 
prises dès le début des travaux. Le 
diagnostic d’archéologie préven-
tive sera réalisé entre septembre 
et novembre 2023 pour respecter 
les calendriers biologiques des 
espèces, tandis que l’abattage de 
certains arbres sera encadré par un 
écologue qui veillera à la préserva-
tion des chauves-souris pouvant y 
nicher. Et cerise sur le gâteau, sur 
l’île de la Dérivation, l’abattage 
sera réalisé « manuellement » et « à 
l ’aide de chevaux », afin de réduire 
les nuisances, avant évacuation par 
voie fluviale. De quoi provoquer 
l’hilarité générale et de nombreux 

applaudissements ironiques dans 
le public. « Arrêtez de nous prendre 
pour des cons », réplique même l’un 
d’entre-eux.

Quid de l’environnement ?

Une autre mesure a été, cette fois-
ci, mieux accueillie. Le Dépar-
tement a prévu d’aménager 27 
hectares de compensations éco-
logiques qu’il promet de gérer 
pendant les 50 prochaines années. 
« Dans un environnement qui pour 
partie aujourd’hui ne peut plus 
accueillir de culture vivrière et qui 
subit des dépôts sauvages, le Dépar-
tement aménage 3 sites de compen-
sation écologique qui permettront 
notamment de recréer des habitats 
favorables aux espèces protégées  », 
assure le maître d’oeuvre. Celles-
ci se trouveront aux Groues du 
Cerf, sur la rive droite de la Seine 
au niveau de Carrières-sous-Pois-
sy, puis au niveau de la plaine de 
Rocourt.

La question des nuisances sonores 
est elle aussi revenue un bon 
nombre de fois sur la table. Les 
opposants au projet s’inquiétaient 
que le niveau de bruit dépasse les 
limites autorisées avec l’augmen-
tation du trafic. Afin de réduire 
ces potentielles nuisances, des bar-
rières acoustiques seront érigées 
tout le long du pont, ainsi que sur 
une bonne partie de la RD30. 

Si ce projet d’ampleur avait tout 
d’une chimère depuis des années, 
les premiers coups de pioches n’ont 
désormais jamais été aussi proches. 
Comme précisé plus haut, les tra-
vaux préparatoires (défrichement, 
archéologie préventive) débutent 
en ce mois de septembre. Les tra-
vaux de voirie, eux, commenceront 
au début de l’année 2024, et mar-
queront le top départ de 4 années 
de chantier qui devraient arriver à 
leur terme en fin d’année 2027.

Irréconciliables

À l’arrivée, pas de miracle  : cette 
réunion publique n’aura pas réussi 
à apaiser les tensions entre deux 
camps qui paraissent plus irrécon-
ciliables que jamais. En témoignent 
les dégradations constatées dès 
le lendemain, sur le chemin de 
halage de Carrières-sous-Poissy  : 
des messages d’opposition au pro-
jet ont été appliqués sur plus de 
80 mètres, à l’aide d’une peinture 
permanente. Impossible, donc, de 
réparer les dégâts sans refaire toute 
la zone dégradée, ce qui devrait 
coûter pas moins de 20 000 euros. 
Un tarif d’autant plus salé quand 
on sait que cette portion de route 
a été rénovée pas plus tard que cet 
été, pour la modique somme de 
70 000  euros. Si les pouvoirs pu-
blics espéraient une accalmie, nul 
doute que la gronde est bien partie 
pour durer. 

Cette rencontre, qui a rassemblé plusieurs dizaines de personnes, était 
l’occasion pour le Département des Yvelines de présenter en détail le projet 
aux riverains.

Premières esquisses du pont d’Achères.
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 MAXIME MOERLAND

en 2013, le projet dit du «  pont 
d’Achères  » prévoit la création 
d’une route d’environ 3,4 kilo-
mètres, à 2x2 voies, traversant les 
communes d’Achères, Carrières-
sous-Poissy, Chanteloup-les-
Vignes et Triel-sur-Seine. Celle-
ci relierait les voies existantes 
de la RD30 et de la RD190, qui 
seraient elles-mêmes requalifiées 
sur 2,4  kilomètres.

« Circuler dans de 
meilleures conditions »

« Ce projet d’envergure a été imaginé 
pour décongestionner le trafic, et per-
mettre de circuler dans de meilleures 
conditions  » assure Marc Honoré 
qui, même s’il admet que des « in-
quiétudes et questions légitimes » ont 

ont montré qu’il fallait que le pont 
d’Achères soit réalisé, d’abord pour 
qu’ils puissent réaliser les travaux 
dans des conditions de circulation 
acceptables, puis pour optimiser la 
circulation du tramway ». 

Un argument qui n’a fait que 
conforter le sentiment d’injustice 
des riverains, qui se sentent délais-
sés au profit des habitants de Pois-
sy. «  Si vous nous dites que les 200 
millions d’euros servent aux Piscia-
cais, et bien bravo pour les Pisciacais 
qui sont favorisés par rapport aux 
Achérois, aux Carriérois, aux An-
drésiens... » ironise un habitant en 
colère, sous les applaudissements 
de l’assemblée.

Le vice-président du conseil dé-
partemental en charge des mobi-
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TRIEL-SUR-SEINE  
La place Philippe Prévost 
sera inaugurée le 16 septembre

FONTENAY-SAINT-PERE  
La bataille du Vexin commémorée 
pour son 79ème anniversaire

C’était un projet phare de la nou-
velle mandature, il est désormais 
concrétisé : la place Philippe Pré-
vost de Triel-sur-Seine sera inau-
gurée le samedi 16 septembre pro-
chain, à l’occasion d’une soirée qui 
débutera sous les coups de 19 h.

Après une cérémonie officielle en 
présence du maire Cédric Aoun, et 
de l’adjoint délégué à l’urbanisme, 
aux travaux et à l’agriculture Phi-
lippe Da-Rin, deux concerts se 
succéderont avant un feu d’artifice 
qui fera office de bouquet final à 
22 h 30.

« Inspirée des villes 
du Sud »

« Inspirée des villes du Sud, la place 
a été pensée moderne, familiale et 
surtout accessible à tous, développe 
la Mairie. Équipée de brumisateurs 

Une cérémonie officielle sera organisée pour présenter 
le nouveau lieu de vie de la commune, le samedi 16 septembre 
à partir de 19 h.

Durant le week-end du 9 septembre, une commémoration 
de la bataille du Vexin, bataille mémorable de la libération 
des Yvelines durant la seconde guerre mondiale. Plusieurs 
véhicules d’époque seront présents.

Bien que la place ait déjà accueilli 
bon nombre de festivités après ses 
travaux, cette soirée sera l’occasion de 
l’inaugurer officiellement. 

Une centaine de figurants rejoueront la batailledu Vexin, étape essentielle de la 
Libération des Yvelines.
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pour proposer une oasis de fraicheur 
lors des chaudes journées d’été  ». 
Celle-ci se dote d’une esplanade, 
d’un espace culturel, d’un restau-
rant, d’un artisan chocolatier, ou 
encore d’un nouveau commerce 
de bouche et d’un brasseur local. 
Cette soirée sera également l’occa-
sion pour la Ville de célébrer les 56 
ans du jumelage avec la commune 
allemande de Seligenstadt. 

 EN BREF

Un grand camp militaire de la 
deuxième guerre mondiale va être 
monté sur le stade de Fontenay-
Saint-Père les 9 et 10 septembre, 
à partir de 9 h 30. Durant ces 
deux jours, une dizaine de véhi-
cules historiques, entre 50 et 100 
figurants tous en tenue d’époque 
– que ce soit en GI, en Allemand 
et en FFI – vous feront revivre la 
bataille du Vexin, première étape 
de la libération des Yvelines du-
rant la seconde guerre mondiale.

Cette cérémonie se fera en pré-
sence des autorités, des anciens 
combattants du souvenir fran-
çais ainsi que des représentants 
américains. Le camp est organisé 
par l’association Vexin histoire 
vivante ainsi que la société de 
spectacle Comet events, avec la 
participation d’une dizaine de 
clubs historiques dont l’union 
jeep Vexin ainsi que la 79e 
 memory.

L’entrée sera libre. Une restaura-
tion et une buvette seront pos-
sibles sur place pour profiter un 
maximum des festivités. 

Que ce soit pour apprendre à nager, 
pour faire de l’aqua gym ou pour se 
dépenser après une dure journée, les 
activités aquatiques dispensées dans 
les piscines du territoire attirent de 
nombreux adeptes chaque année. Si 
vous souhaitez prendre part à l’une 
de ces activités, il va falloir faire 
vite : les inscriptions sont désormais 
ouvertes, et ce jusqu’au 10 septembre 
prochain. Sur le site gpseo.elisath.fr/
inscriptions, vous pourrez directe-
ment vous inscrire en ligne à l’une 
des activités des piscines Migneaux 
et Saint-Exupéry à Poissy, mais aussi 
celles de Porcheville et Verneuil-sur-
Seine. Pour les piscines d’Aubergen-
ville, Mantes-la-Jolie, Mantes-la-
Ville et Conflans-Sainte-Honorine, 
il faudra directement contacter les 
établissements pour connaître les 
modalités d’inscription. Les pis-
cines Sébastien Rouault d’Andrésy, 
et Bècheville des Mureaux ne pro-
posent, elles, aucune activité cette 
saison. 

 EN BREF
VALLEE DE SEINE  

Les inscriptions aux 
activités aquatiques 
sont ouvertes
Depuis le 28 août dernier, il est 
possible de s’inscrire auprès 
des piscines de la Communauté 
Urbaine Grand Paris Seine et 
Oise (GPSEO). AURELIEN BAYARD

Le site est plus grand que Mona-
co. Renault-Flins a longtemps été 
l’un des fleurons de la marque au 
losange avec la fabrication des voi-
tures «  citadines  » dont la produc-
tion annuelle à la fin des années 
1990 atteignait 400 000 véhicules. 
Alors qu’actuellement, ce chiffre 
correspond au total des ventes de 
la Renault Zoé – unique véhicule 
produit dans l’usine flinoise - de-
puis le début de sa commercialisa-
tion en 2012. Mais la voiture élec-
trique tirera sa révérence en mars 
2024 et avec elle, la fin complète 
de l’utilisation des lignes de mon-
tage. Place maintenant à l’ère de la 
« Refactory ».

Basée sur 4 «  Re  » - Retrofit, 
Restar, Re-energy et Re-cycle – 
cette nouvelle stratégie doit per-
mettre à terme la revalorisation 
de 45 000 véhicules chaque année, 
toutes marques confondues. Un 
changement de paradigme pas 

Renault-Flins, faire du neuf 
avec du vieux

FLINS-SUR-SEINE

simple comme l’explique Sophie 
Schmidtlin, directrice ingénierie 
avancée  : «  Il faut basculer vers un 
système d’économie circulaire alors 
que cela aurait été plus simple de le 
faire vers de l’économie linéaire. » 19 
étapes de reconditionnement vont 
être appliquées afin de s’assurer que 
la voiture toute pomponnée – des 
pièces mécaniques à la carrosserie - 
soit viable, et cela en 10 jours, trans-
port inclus. Car à l’instar des sites 
internet comme Back Market, le 
« reconditionné » doit même devenir 
un argument de vente.

Des reclassements  
mis en place

Toutefois il ne faut pas voir cela 
comme des prestations de bon 
samaritain. Certes Renault tra-
vaille avec ses concessionnaires afin 
d’éviter d’envoyer trop de véhicules 
à la casse, mais un montant maxi-

La plus vieille usine du groupe Renault ne produira 
plus de nouvelles voitures d’ici le premier trimestre 
2024. Mais ce bassin d’emploi ne pouvait pas fermer 
ses portes, alors la marque au losange a décidé de le 
transformer. L’ère de la « Refactory » est arrivée.

En 10 jours, un véhicule ancien passe par 19 étapes afin de sortir presque 
comme neuf.
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mal de réparation existe. De plus, 3 
niveaux seront proposés au client - 
start, essentiel et gold – se diffé-
renciant principalement sur des re-
touches esthétiques. Cependant, la 
direction assure de ne faire aucune 
marge sur les véhicules du groupe.

Cette nouvelle organisation doit 
même permettre de gonfler les 
effectifs de l’usine. Avec 2 100 col-
laborateurs dont 450 intérimaires, 
elle vise les 3 000 emplois d’ici 
2030. Et les personnes issues des 
chaînes de montage n’ont pas été 
invitées à déguerpir puisque des 
remises à niveau via des formations 
ont été proposées afin d’assurer un 
reclassement à hauteur de 100  %. 
Dorénavant, un opérateur devra 

connaître trois postes et pour éviter 
les limites cognitives, les gammes 
d’assemblages sont montrées à 
l’écran. Des capteurs s’assurent éga-
lement que les opérations sont bien 
réalisées comme le bon couple de 
serrage, sinon le processus ne peut 
se poursuivre.

Par ailleurs, la marque au losange 
n’abandonne pas non plus sa vo-
lonté de s’orienter vers les nouveaux 
carburants. Via Hyvia, société en 
joint-venture de Renault Group et 
de Plug Power, l’entreprise présidée 
par Luca de Meo proposera aux 
professionnels de «  rétrofiter  » leur 
Renault Master roulant au diesel 
en 100  % hydrogène à partir du 
 premier trimestre 2024. 



CHANTELOUP-LES-VIGNES  
La mutuelle communale 
arrive en septembre

VERNOUILLET  
La maison médicale pointe 
le bout de son nez
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 AURELIEN BAYARD

À Épône, il y avait de l’émotion lors 
la tenue du conseil municipal ex-
traordinaire le 28 août et des sièges 
en plus ont dû être trouvés pour 
cet événement. Quelques sourires 
avant que le quorum se mette en 
place puis de légers trémolos dans 
la voix de Guy Muller lorsqu’il prit 
enfin la parole afin d’expliquer sa 
décision. « Ce choix a été motivé par 
mon médecin qui préfère me savoir 
moins sujet au stress  » explique-t-
il sans concession. L’ancien édile 
relate également ses faits d’armes 
dans la commune dont il est pré-
sent depuis plus de quarante ans 
et n’oublie pas de remercier chaque 
personne qu’il a côtoyé dans le but 
de louer leur professionnalisme. 
Toutefois, il adresse son plus bel 
hommage à son épouse, Chantal, 
qui « a accepté de le partager aussi bien 
la semaine que certains week-ends. »

Jusqu’à 30 % d’économie à couver-
ture équivalente, téléconsultation 
gratuite, des référents dédiés… À 
l’image de nombreuses communes 
du territoire, la Ville de Chante-
loup-les-Vignes fait le choix de la 
mutuelle communale pour ses ad-
ministrés dès ce mois de  septembre.

« Lutter contre les 
inégalités d’accès au soin »

«  Le diagnostic sur la santé locale 
menée après la crise du Covid-19 a 
en effet révélé que le prix des presta-
tions était le principal obstacle à la 
souscription d’une mutuelle, et qu’un 
grand nombre de nos habitants re-
nonçaient à se faire soigner pour des 
motifs d’ordre économique », précise 
la Mairie.

C’est l’organisme «  La mutuelle 
familiale » qui a été privilégié pour 

Passage de relais entre un Guy 
Muller « fatigué » et un Ivica 
Jovic « dynamique »

EPONE

Cependant, ce n’est pas sa der-
nière séance. Guy Muller troque 
son poste de maire avec celui de 
conseiller municipal. L’opposition – 
incarnée par Navid Hussain-Zaidi 
et Emmanuel Bolle – fustige alors 
ce « tour de passe-passe et cette parodie 
de démocratie », qui fait référence au 
discours tenu par Cécile Dumoulin 
- binôme de Guy Muller au conseil 
départemental - lors de l’élection 
de Djamel Nedjar à Limay par le 
même procédé deux ans aupara-
vant. Cela fait quand même sortir 
de ses gonds la deuxième adjointe 
Isabelle Martin  : «  Le code général 
des collectivités prévoit que dans les 15 
jours suivant la démission [du maire], 
le conseil municipal doit se réunir 
pour l’élection de son remplaçant et de 
ses adjoints, sans repasser par la case 
vote. » Par ailleurs, l’homme de 74 
ans ne lâche pas non plus ses postes 

Fin juin, Guy Muller officialisait son départ de la mairie 
d’Epône, une démission validée par la préfecture en 
août. Un conseil municipal extraordinaire était donc 
organisé le 28 août afin d’élire son successeur. Sans 
surprise, son premier adjoint Ivica Jovic récupère 
l’écharpe tricolore. 

La municipalité va lancer sa propre offre de complémentaire 
santé à destination de ses habitants mais aussi des 
professionnels travaillant dans la commune.

Tant attendue par les habitants, la nouvelle maison médicale 
de Vernouillet devrait ouvrir ses portes à la mi-septembre.

Après 12 ans de bons et loyaux services, Guy Muller passe la main à son 
premier adjoint Ivica Jovic.

Pour obtenir des renseignements sur la 
mutuelle communale, rendez-vous au 
Forum des associations le 9 septembre 
prochain sur le stand du CCAS. 

Ce nouveau centre abritera de nombreux professionnels de santé dont un 
pédiatre, un médecin généraliste, un neuropsychologue, un ostéopathe ainsi que 
deux infirmières.
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«  lutter contre les inégalités d’accès 
au soin », « contribuer à une offre de 
soins de qualité et de proximité » et 
«  restituer du pouvoir d’achat aux 
foyers les plus fragilisés ». 

Pour obtenir des renseignements 
sur la mutuelle communale, ren-
dez-vous au Forum des associa-
tions le 9 septembre prochain sur 
le stand du CCAS. 

 EN BREF

Les travaux duraient depuis des 
mois, mais ça y est : la maison médi-
cale du centre-ville de Vernouillet 
s’apprête à ouvrir ses portes. L’éta-
blissement, fin prêt et tout juste 
visité par le maire, Pascal Collado, et 
son équipe municipale le mercredi 
30 août, accueillera ses premiers 
patients dans quelques jours, à la 
mi-septembre.

Situé en face 
de la pharmacie

Situé en face de la pharmacie, sur la 
place du Général Charles de Gaulle, 
ce nouveau centre abritera de nom-
breux professionnels de santé dont 
un pédiatre, un médecin généraliste, 
un neuropsychologue, un ostéo-
pathe ainsi que deux infirmières.

«  Concernant le distributeur de bil-
lets, il devrait être implanté pour mi-
octobre, précise la Mairie. Nous ne 
pouvions pas commencer les travaux 
tant que ceux de la maison médicale 
n’étaient pas finis ». La prise de ren-
dez-vous devrait elle aussi se faire 
dans un second temps. 

de conseiller départemental et 
membre de la commission des Fi-
nances, des Affaires européennes et 
générales ainsi que celui de conseil-
ler communautaire de GPSEO.

« Je règle le pas sur le pas 
de mon maire »

Après cet épisode houleux, place au 
vote. Ivica Jovic est seul à se présen-
ter et c’est donc sans surprise que 
l’écharpe tricolore tombe entre ses 
mains, ou plutôt sur ses épaules. 
Présent depuis huit ans, le désor-
mais ex-premier adjoint s’inscrit 
totalement dans le projet «  Épône 
petite ville de demain » initié par son 
prédécesseur : « Je m’inscris dans les 

pas de Guy et j’essaierai d’apporter 
mon dynamisme. Je vais notamment 
m’attaquer au centre-ville où l’activi-
té se meurt. Une Place des services est 
prévue et à court terme, un food-truck 
est espéré le vendredi soir. »

Autre dossier épineux, la police 
municipale. Auparavant pluri-
communale, Mézières-sur-Seine 
a décidé de retirer ses cartes et de 
rapatrier ses troupes qui compo-
saient la quasi-totalité des effectifs. 
Résultat, il ne reste plus qu’un seul 
policier affecté au poste d’Épône. 
«  Un agent supplémentaire est at-
tendu au 1er octobre et un autre est 
en cours de recrutement. L’objectif est 
d’arriver très vite à cinq » annonce 
Ivica Jovic. 

L’ancienne mairie d’Épône est sur le 
point d’être transformée. La munici-
palité a en effet mandaté le groupe 
La Poste il y a plusieurs mois pour 
transformer le lieu en « Place des ser-
vices », qui devra proposer aux habi-
tants « une offre de services de grande 
proximité qui développe une nouvelle 
forme de conciergerie ». Pour en savoir 
plus sur les attentes de ses adminis-
trés, la Ville a mis en place une en-
quête en ligne, dans la continuité de 
la réunion d’information publique 
qui s’est déroulée le 1er juin. Ce nou-
veau lieu devrait ouvrir d’ici la fin de 
l’année 2023.

Le fonctionnement de celui-ci sera 
assuré par un régisseur du groupe 
La Poste. Il s’accompagnera même 
d’une application mobile. « Cette ini-
tiative a pour objectif de dynamiser le 
centre-ville et faciliter l’accès aux ser-
vices de proximité et aux démarches du 
quotidien », conclut la Mairie. 

 EN BREF
EPONE  

Donnez vos 
suggestions pour la 
« Place des services »
La Mairie a lancé une enquête 
en ligne afin de connaître les 
types de services souhaités par 
ses administrés, au sein de ce 
nouvel espace qui doit ouvrir 
d’ici la fin de l’année.



Nombreux sont les jeunes n’ayant 
pu concrétiser leurs vœux sur 
Parcours Sup’. Mais cela n’est 
pas une fin en soi, loin de là  : de 
nombreuses entreprises et struc-
tures tendent les bras aux jeunes 
souhaitant découvrir une nouvelle 
voie. Elles seront présentes le jeudi 
14 septembre, de 14 h à 16 h du 
côté du centre social les Résédas 
de Vernouillet pour un «  Jeudi de 
l ’emploi ».

Les seules conditions pour venir 
les rencontrer est d’avoir plus de 
15 ans, et d’habiter dans les com-
munes de Chanteloup-les-Vignes, 
Carrières-sous-Poissy ou Ver-
nouillet. L’inscription est cepen-
dant obligatoire via le Point Infor-
mation Jeunesse de Vernouillet, 
la Maison de la Jeunesse et de la 
Réussite de Carrières-sous-Poissy, 
ou le Bureau Information Jeunesse 
de Chanteloup-les-Vignes. 

Et si vous trouviez la perle rare du 
côté de Chanteloup-les-Vignes  ? 
Que ce soit des meubles rares, des 
appareils ménagers, des objets ré-
tros ou encore des vêtements, il y 
aura de tout lors de la grande bro-
cante du comité des fêtes. Celle-
ci fait son grand retour du côté du 
plateau du complexe sportif Lau-
ra Flessel, au 12 Mail du Coteau, 
le dimanche 17 septembre de 7 h 
à 17 h.

«  Riverains, n’oubliez pas de vous 
renseigner sur les règles de station-
nements mises en place à cette occa-
sion » prévient la municipalité sur 
son site internet. Une fois sur 
place, vous pourrez profiter des 
nombreux stands à disposition, 
ainsi que de la buvette et du coin 
restauration, qui seront gérés par 
les bénévoles du comité des fêtes. 
Et si vous souhaitez vous-même 
exposer, le bulletin d’inscription 
est à retrouver sur le site de la 
Mairie. 
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CHANTELOUP-LES-VIGNES  
La grande brocante 
revient le 17 
septembre

VERNOUILLET  
Jobs, formations… 
Les jeunes attendus 
au « Jeudi de l’emploi »

 EN IMAGE

MANTES-LA-JOLIE  
Les arbres de la place Saint-Maclou abattus
La gronde des habitants n’a rien changé. Les arbres de la place Saint-Maclou commençaient bien à être 
abattus, ce lundi, après des semaines de querelle entre la mairie et les riverains. 19 savonniers vont bien 
être coupés dans le cadre du réaménagement de la place. « Les projets d ’aménagement du centre-ville de 
Mantes semblent s’accompagner d ’une incompréhensible volonté d ’abattre près d ’ une vingtaine d ’ arbres [...] 
alors que la menace des mutations climatiques grandit et qu’il est urgent de réfléchir aux conséquences écologiques 
de nos actions » peut-on lire dans la pétition des habitants datée du 16 août. 
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Les villes de Chanteloup-les-
Vignes, Carrières-sous-Poissy 
et Vernouillet organisent une 
après-midi dédiée à la recherche 
d’emploi au centre social des 
Résédas, dans le quartier du parc 
de Vernouillet, le 14 septembre.

Le plateau du complexe sportif 
Laura Flessel accueillera, de 
7 h à 17 h, la grande brocante 
organisée par le comité des 
fêtes de la commune.

Votre compagnie des eauxaqualia.com  https://sefo-eau.com/

Engagés
face au défi mondial de l’eau

Aqualia et SEFO soutiennent  l’économie circulaire et de proximité 
favorisant ainsi la durabilité du système.

Le groupe Aqualia, et la SEFO, sont engagés dans le développement durable 
par l’optimisation des ressources qui lui sont confiées.

La protection des écosystèmes, les économies d’énergie, la réduction des 
consommations d’eau, tels sont les òbjectifs et les ambitions de la SEFO.

Tous ensembles, nous réussirons.
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*Jusqu’à épuisement des stocks 
**Offre valable sur 6 bouteilles identiques achetées. Toutes les bouteilles sont de contenance 75 cl sauf mention particulière.

**

VALLÉE DU RHÔNE

CÔTES DU RHÔNE 
Vieilles Vignes 

2022 AOP
n°5618991

Le carton de 6 bouteilles  
dont 2 OFFERTES : 

11,92 € (1 L = 2,65 €) au lieu  
de 17,88 € (1 L = 3,97 €)

La bouteille  

à l’unité 2.98 €

SOIT LA BOUTEILLE

1.
99 

La bouteille  

à l’unité 2.83 €

SOIT LA BOUTEILLE

1.
89 

BORDEAUX

Bordeaux 
Terres Légendaires 
2022 AOP
n°5609411

Le carton de 6 bouteilles  
dont 2 OFFERTES : 
11,32 € (1 L = 2,52 €) au lieu  
de 16,98 € (1 L = 3,77 €)

Année 2023 - Photo non contractuelle - Sauf erreurs typographiques - LIDL RCS Créteil 343 262 622.

RETROUVEZ TOUTES LES INFORMATIONS
DE NOS SUPERMARCHÉS SUR LIDL.FR

L’ABUS D’ALCOOL EST DANGEREUX POUR LA SANTÉ. À CONSOMMER AVEC MODÉRATION.

Que serait une rentrée scolaire sans ses habituels 
problèmes sur le réseau de bus ? Les annulations et 
retards étaient légion ce lundi 4 septembre en Vallée 
de Seine, et tout particulièrement dans le secteur de 
Poissy : certains bus des lignes scolaires 54, 55 et 56 
n’ont tout simplement pas circulé en ce jour de ren-
trée scolaire, des annulations survenues au tout der-
nier moment, sans parler des autres lignes comme la 
24, 27, 28 ou encore 30 et 42. 

Des « contraintes d’exploitation » auraient empêché la 
circulation de ces bus, de quoi mettre de nombreuses 
familles dans l’embarras, d’autant plus que la période 
estivale a elle aussi connu son lot de dysfonctionne-
ments. 

En voilà un qui aurait dû réfléchir à deux fois avant 
d’agir. Un fêtard présent au festival Elektric Park, à 
Chatou, a fini sa soirée en garde à vue, du côté du 
commissariat de Saint-Germain-en-Laye. La rai-
son ? L’homme de 28 ans a versé une substance dans 
le verre… d’une policière en civil, avant de l’embrasser 
de force. 

Un des amis de la victime, lui aussi représentant des 
forces de l’ordre, a été témoin de la scène et a pu aider 
à son interpellation. La policière, qui a fait un léger 
malaise, a ensuite été transportée à l’hôpital pour 
effectuer des prélèvements. 

Face à l’absentéisme en périscolaire, la Mairie 
d’Achères a pris une décision drastique. Désor-
mais, pour bénéficier du service périscolaire, il fau-
dra s’inscrire 5 jours au préalable, et surtout, des 
pénalités pourraient être délivrées en cas d’absence 
injustifiée. 

Une manière de répondre au fort taux d’absen-
téisme qui avait impacté le service en 2022. Ces 
sanctions financières pourraient atteindre quelques 
dizaines d’euros. 

« Maxime m’a sauvé la vie ». Dans une interview poi-
gnante accordée au Parisien, la célèbre voix du basket 
Georges Eddy est revenue sur l’incident qui aurait 
pu lui coûter la vie, au mois de juillet, sur un terrain 
de basket de Chatou dans les Yvelines. En jouant 
avec des amis comme il le fait depuis 10 ans, l’ancien 
joueur est victime d’un arrêt cardiaque. 

Fort heureusement, son ami Maxime, présent au bord 
du terrain et titulaire d’une formation de sauveteur, 
lui prodigue un massage cardiaque de 13 minutes 
jusqu’à l’arrivée des pompiers. « Nous sommes absolu-
ment tous concernés : on peut se retrouver dans la minute 
qui vient, victime d’une crise cardiaque ou témoin d’un 
infarctus, raconte-t-il. Il faut un minimum de formation 
aux gestes qui sauvent qu’on doit apprendre à l’école »Et 
c’est le Chips qui a pris le relais pour stabiliser l’état de 
Mister Georges. 

 INDISCRETS

 MAXIME MOERLAND

« Le premier jour, ça a été un raz-de-
marée ! » C’est avec un certain dépit 
que Catherine, bénévole pour l’as-
sociation Insertion, Solidarité, Au-
tonomie (ISA), dresse le bilan de 
ces premiers jours de vente solidaire 
de fournitures scolaires. Achetés à 
prix coûtant par l’association, ou 
donnés gracieusement, les stylos, 
crayons, cartables, ou autres cahiers 
sont proposés à des prix dérisoires, 
permettant de se préparer pour la 

Face à l’inflation, l’association 
ISA vend des fournitures 
scolaires à prix cassé

LES MUREAUX

rentrée scolaire avec seulement une 
poignée d’euros.

« C’est une initiative que l ’on propose 
chaque année depuis 2016, raconte 
Catherine. Mais cette année, avec 
l ’inflation, on a eu une quarantaine 
de clients d’un coup, dès le premier 
jour ». La hausse des prix consta-
tée depuis de nombreux mois 
influence même le profil de per-
sonnes venant profiter de l’opéra-

À chaque rentrée scolaire depuis 7 ans, l’association 
Insertion, Solidarité, Autonomie (ISA) propose aux 
familles des fournitures scolaires à bas coût. Une 
initiative qui attire de plus en plus en ces temps 
d’inflation.

tion. «  Le public est plus large, ob-
serve-t-elle. Maintenant, il y a des 
gens plus aisés qui viennent aussi. Et 
pas que des Mureaux, aussi de l ’exté-
rieur. Tout augmente, les gens sont 
fauchés ! »

Il faut dire que cette rentrée 2023 
voit les prix exploser, comme le 
souligne une enquête de la Confé-
dération syndicale des familles 
(CSF) : pour un élève en école 
primaire, le coût moyen d’une liste 
complète de fournitures scolaires 
grimpe à 233  euros cette année, 
contre 190 en 2022, soit une aug-
mentation de 23 %. Viennent alors 
plusieurs solutions  : faire la chasse 
aux promotions, réutiliser les four-
nitures de l’année passée, ou profi-
ter des opportunités comme celles 
 proposées par l’association ISA.

Outre les fournitures scolaires, cette 
vente organisée dans les locaux de 
l’association muriautine proposait 
même de quoi se chausser, avec des 
baskets ne dépassant pas 8€, et de 
quoi se couvrir, en témoignent les 
vestes de seconde main proposées 
entre 1 et 3 euros. De nombreuses 
familles franchissaient encore la 
porte du 151 rue Jean Jaurès à 
quelques jours de la rentrée, tandis 
que la vente se  poursuit jusqu’à ce 
jeudi 7  septembre. 

POISSY  
Donnez votre avis sur la rénovation 
du quartier Beauregard

Rénovation et diversification des 
logements, aménagement des es-
paces extérieurs, amélioration de la 
circulation et des équipements… 
Le quartier Beauregard s’apprête à 
bénéficier d’un lifting d’ampleur, pi-
loté par la municipalité de Poissy, la 
communauté urbaine Grand Paris 
Seine et Oise (GPSEO), le Dépar-
tement des Yvelines et les quatre 
bailleurs du quartier.

Avant tout coup de pioche, une 
concertation sera organisée du 21 
septembre au 21 octobre, afin de 
présenter les enjeux, les objectifs et 
le programme d’opérations prévues 

Une concertation préalable à la transformation du quartier 
pisciacais sera mise en place du jeudi 21 septembre au 
samedi 21 octobre.

aux habitants et acteurs du quartier. 
Ces derniers seront présentés sous la 
forme d’une exposition du côté du 
centre social André Malraux, ainsi 
que sur les sites internet gpseo.fr et 
ville-poissy.fr. 

Si vous souhaitez émettre une re-
marque ou proposer une idée, des 
registres seront à votre disposition 
du côté du centre social André 
Malraux et en mairie, ainsi qu’en 
version dématérialisée. Une réunion 
publique donnera le top départ de 
cette concertation, le 21 septembre 
à 19 h au restaurant du complexe 
sportif Marcel Cerdan. 

Une réunion publique donnera le top départ de cette concertation, le 21 
septembre à 19 h au restaurant du complexe sportif Marcel Cerdan. 

De nombreuses familles franchissaient encore la porte du 151 rue Jean Jaurès 
à quelques jours de la rentrée, tandis que la vente se poursuit jusqu’à ce jeudi 
7 septembre.
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 AURELIEN BAYARD

Après 6 ans dans l’opposition, vous 
effectuez votre premier mandat. 
Qu’est-ce que cela fait d’être de 
l’autre côté de la barrière ?
Être dans l’opposition m’a beaucoup 
appris car tu n’as pas les services 
municipaux avec toi pour t’expliquer 
les tenants et les aboutissants. Donc 
tu grattes, tu te renseignes. Tu finis 
alors par maîtriser les sujets comme 
le plan local d’urbanisme intercom-
munal ou les finances. Si je n’avais 
pas été dans ce rôle, je pense que je 
ne serais pas dans le même état.

Et quel bilan tirez-vous de ces pre-
mières années ?
Le maire des Mureaux, François 
Garay, m’avait dit que lorsque tu 
accèdes à la fonction de maire, il y a 
la règle des trois « 2 ». Les deux pre-
mières années tu travailles comme 
un fou afin de mettre en place ton 
programme, les deux autres tu bâtis 
et enfin les deux dernières tu inau-
gures. Nous avons donc appliqué 

Franck Fontaine : « 75 % de 
notre programme a été réalisé »

MEZIERES-SUR-SEINE

cela et actuellement nous avons réa-
lisé à peu près 75 % de notre pro-
gramme avec encore beaucoup de 
projets en cours.

Puisque vous parlez de votre pro-
gramme, quelles promesses avez-
vous tenues ?
En premier lieu la maîtrise de l’ur-
banisme. À chaque fois nous fai-
sons intervenir nos habitants sur ce 
sujet afin qu’ils puissent exprimer 
leurs envies. C’est comme cela que 
GPSEO a dû redessiner les plans 
de l’éco-quartier pluricommunal 
de la gare. Nous avons également 
retravaillé le commerce de proximité 
en créant du stationnement. La rue 
commerçante est passée en zone 
bleue 1 h avec une carte de résident 
gratuite afin que mes concitoyens 
puissent rester 6 h à la même place. 
Grâce aux nombreuses animations 
dans la ville, cela a permis de rame-
ner d’autres commerces comme une 
épicerie, la maison France Service, 

Chaque semaine, la Gazette en Yvelines donne la parole 
à un édile de la Vallée de Seine. Aujourd’hui, Franck 
Fontaine, maire MoDem de Mézières-sur-Seine.  Entre le 
retour de la police municipale et le futur éco-quartier de 
la gare pluricommunale, l’élu veut faire bouger sa ville.

Après 6 ans dans l’opposition, Franck Fontaine (MoDem) s’attache à appliquer 
son programme.
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un tatoueur et une boulangerie alors 
que depuis 2015 il n’y en avait plus.

Et qu’en est-il des projets de la Ville, 
notamment le quartier de la gare ?
Nous sommes encore dans la phase 
administrative. Nous avons déjà 
obtenu le label Prior’Yvelines et 
une dotation de 6 millions d’Euros. 
Maintenant nous rentrons dans le 
volet phasage et enquête environ-
nementale. Nous voudrions obtenir 
le plus haut label éco-quartier afin 
d’obtenir le plus de subventions de 
la part de la Région. Par ailleurs, 
nous travaillons sur un énorme fes-
tival à Mézières en nous appuyant 
sur le tissu associatif local et cela 
pourrait dépasser les frontières du 
 département.

L’arrêt de la police communale a 
fait couler de l’encre. Pourquoi cette 
décision ?
À Mézières, nous voulions que la po-
lice ait plus de responsabilités, avec 
notamment une plus grande ampli-
tude horaires le soir et un service le 
week-end. Le commissariat basé à 
Epône tournait principalement avec 
des fonctionnaires mézièrois et j’ai 
donc tiré plusieurs fois la sonnette 
d’alarme. Je l’ai expliqué à Guy Mul-
ler, même si ce choix était unilatéral. 
Nous allons rapatrier nos équipes et 
nous attaquer aux problématiques de 

dépôts sauvages, de braconnage. Je 
veux une espèce de « garde champêtre 
+ + » qui soit proche de la population.

Vous avez voté également un projet 
de jumelage en juin dernier ?
Nous n’étions jumelés avec personne 
et nous recherchions des villes euro-
péennes et/ou anglophones. Un de 
mes élus m’a vendu la Serbie comme 
un pays ami de la France – notam-
ment avec l’envoi durant la première 
guerre mondiale de 1 000 hommes 
sur le champ de bataille de Verdun 
- et nous avons également une com-
munauté serbe. Ainsi le partenariat 
avec Uzice est né et nous allons faire 
vivre ce jumelage principalement 
culturel. Il y en aura peut-être un 
autre d’ici la fin de mon mandat avec 

un pays nordique car ils sont très à 
cheval au niveau  environnement et 
probité politique.

Tout le monde a l’air de s’habituer à 
GPSEO, est-ce votre avis ?
GPSEO est né d’un mariage forcé 
avec un accouchement dans la 
douleur et les anciens élus ont fait 
ce qu’ils ont pu. Depuis 3 ans, un 
gros travail a été réalisé. Mais nous 
sommes tellement nombreux que 
nous sommes classifiés par groupe 
politique. Toutefois, j’ai été surpris 
de la qualité de travail, d’analyse 
et d’écoute malgré les convictions 
politiques différentes, ce qui a per-
mis d’aboutir à des bonnes déci-
sions comme la taxe des ordures 
 ménagères. 
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«  J’aimerais que cela dure 1 mois  » 
s’exclame Wassim, un des jeunes 
inscrits à Equiprev. Depuis 2 ans, le 
Pôle Enfance Jeunesse du Territoire 
d’action départementale Seine Aval 
et ses trois antennes – Mantes-la-
Jolie, Les Mureaux, Chanteloup-les-
Vignes – embarque plusieurs enfants 
afin de passer quelques jours auprès 
de Victoria et de ses chevaux. « Nous 
voyons les jeunes soit dans notre bureau, 
soit au sein de leur famille, c’est très ins-
titutionnel. Alors que là ils sont dans 
un cadre apaisant et cela peut libérer 
leur parole  » explique Omar, pilote 
du projet et référent aux Mureaux, 
«  c’est un véritable outil éducatif pour 
nous » renchérit Adeline, également 
pilote et référente à Mantes-la-Jolie. 
Par ailleurs, ce séjour se déroule lors 
des périodes de vacances afin d’éviter 
l’oisiveté des jeunes ou qu’ils restent 
trop sur les écrans.

Aux Chevaux du Préau, la jour-
née type se déroule de la manière 
suivante. Victoria commence par 

Equiprev, les chevaux 
comme moyen d’apaisement

LES ALLUETS-LE-ROI

présenter les chevaux, une activité 
anodine qui ne l’est absolument pas : 
«  Ils ont un caractère, comme les êtres 
humains, ils sentent les émotions. Je ne 
dis jamais leurs prénoms afin de ne pas 
influencer le choix des enfants ». Mais 
il se peut aussi que l’inverse se pro-
duise. À l’instar d’une baguette ma-
gique, la monture choisit son cavalier.

Toutefois il ne faut pas non plus voir 
Equiprev uniquement comme une 
promenade de santé, les canassons 
pouvant même aider les encadrants. 
«  Par exemple Gucci est très craintif, 
ce qui est très bien pour les personnes 

Plusieurs fois par an, Equiprev, dispositif du Pôle Enfance 
Jeunesse, emmène des jeunes aux Chevaux du Préau. Et 
grâce à sa directrice Victoria et ses animaux, les enfants 
s’évadent et reprennent confiance en eux.

Avec Equiprev, les jeunes reprennent confiance en eux en s’occupant des chevaux.
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avec des troubles autistiques. Les che-
vaux sont aussi un guide pour déceler 
des difficultés motrices car ils bougent 
 beaucoup » détaille la gérante.

Face à ces animaux majestueux et 
puissants, les jeunes sont déconte-
nancés et leurs carapaces se brise  : 
« Un cheval, c’est impressionnant, et les 
mômes n’arrivent pas à gérer puisqu’ils 
ont peur.  » Mais après avoir fait 
connaissance, ils en redemandent. 
Il n’y a qu’à voir comment Mory, 
Christ et Rami s’empressent d’aller 
brosser leurs poulains. «  Cela nous 
détend et nous apprend aussi à travail-
ler en groupe » expliquent-ils les uns 
à la suite des autres. «  Cela fait 10 
ans que je fais cela, j’ai eu des gamins 
durs mais, avec moi, ils s’adoucissent » 
raconte Victoria. Une fabrique à 
moments suspendus qui permet à 
tous de s’accrocher à un souvenir 
agréable lorsque le quotidien n’est 
pas  toujours évident. 

 EN BREF

ÎLE L’AUMÔNE
MANTES-LA-JOLIE

toute la programmation sur
WWW.EOLEFACTORYFESTIVAL.COM

BEN
L’ONCLE SOUL KEZIAH JONES DANAKIL

EPONE  
Les biodéchets des cantines 
transformés en énergie renouvelable

Une nouvelle table de tri fait son 
apparition dans les cantines scolaires 
de la Ville d’Epône. Ces dernières 
vont en effet se mettre à pratiquer le 
tri des biodéchets à la fin de chaque 
repas, afin de réduire le gaspillage 
et permettre de les transformer en 
énergie renouvelable.

Le personnel de cantine, les anima-
teurs et les services de la Ville ont 
été formés afin d’organiser systéma-
tiquement cette nouvelle forme de 
tri. Une fois par semaine, une benne 
de 3,5 tonnes viendra collecter ces 
biodéchets pour les conduire à l’uni-

La Ville d’Epône poursuit sa stratégie de développement 
durable en collectant et valorisant les biodéchets issus de ses 
cantines.

té de méthanisation de Thivernal-
Grignon (Yvelines), où ils seront 
 valorisés sous forme de biogaz.

«  La fermentation des déchets orga-
niques produit en effet du méthane qui 
après épuration sera soit utilisé comme 
carburant pour les bus fonctionnant 
au biogaz ou réinjecté dans le réseau 
EDF, précise la municipalité. À la 
fin du processus, il reste un digestat 
qui sera composté conformément à la 
norme française sur les produits orga-
niques, et utilisé comme fertilisant par 
les agriculteurs. Les habitants d’Épône 
 bénéficieront d’une distribution ». 

Le personnel de cantine, les animateurs et les services de la Ville ont été 
formés afin d’organiser systématiquement cette nouvelle forme de tri.
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Par souci d’information et de 
transparence, deux options que 
Nicolas Kern défendait à corps 
et à cris quand il était l’auteur du 
blog Ferdinand Bardamu, du nom 
d’un héros de l’écrivain antisémite 
et collaborationniste Céline, nous 
avions publié voici quelques mois 
sa feuille de paie après son arrivée 
comme agent municipal au service 
culture de la ville.
 
Une action mal vécue par l’intéressé 
qui, bizarrement, nous contestait le 
droit d’informer les Mantais en 

Les syndicats réclament 
la prime Kern pour tous

Dix classes fermées 
pour cette rentrée

MANTES-LA-JOLIE

MANTES-LA-JOLIE

nous attaquant en justice alors que 
lui-même, alors qu’il disposait d’un 
blog et d’une page Facebook, ne 
retenait pas ses coups bas contre ses 
supposés adversaires.
 
On en sait désormais un peu plus 
sur cette affaire de feuille de paie 
et on comprend un peu plus la 
 démarche offensive de Nicolas 
Kern.
 
Le document a permis aux repré-
sentants du personnel de s’aperce-
voir que Nicolas Kern qui baptisait 

La publication par la Gazette de la feuille de salaire de 
Nicolas Kern a déclenché une polémique au sein du 
personnel communal. Au point que les syndicats réclament 
désormais que tous les agents de la mairie en bénéficient.

Depuis le printemps, c’était une rumeur, depuis lundi 
c’est une réalité. Dix classes ont fermé pour cette année 
scolaire 2023-2024 qui débute dans les écoles Madame 
de Sévigné, Jules-Verne, Colette, Jean-Jacques Rousseau, 
Jean-Mermoz, Ferdinand-Buisson, Tulipes, Pierre de 
Coubertin, Myosotis et Capucines.

jadis Raphaël Cognet de bien des 
noms d’oiseaux était aujourd’hui un 
serviteur du maire de Mantes-la-
Jolie percevant un salaire supérieur 
à ceux pratiqués pour des agents 
qui occupaient les mêmes fonc-
tions mais que surtout, il bénéficiait 
d’une prime clairement identifiée. 
Prime à laquelle désormais les syn-
dicats souhaitent qu’elle soit perçue 
par tous.
 
«  Nous avons bien compris la ma-
nœuvre qui consiste à augmenter la 
rémunération de cet agent grâce à des 
primes mais pourquoi lui en bénéficie-
rait-il et pas les autres agents ? s’in-
terroge un défenseur du personnel. 
Parce qu’il a tout fait pour favoriser 
l ’élection de Monsieur Cognet bien 
qu’aujourd’hui il le critique en expli-
quant à qui veut bien l’entendre qu’il 
se rend compte que le costume est trop 
grand pour lui  ? Nous ne nous bat-

« Nous avons bien compris la manœuvre qui consiste à augmenter la rémunération 
de cet agent grâce à des primes mais pourquoi lui en bénéficierait-il et pas les 
autres agents ? » s’interroge un défenseur du personnel. 
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MANTES-LA-JOLIE  
Mantes ne ment pas
La lecture du Magazine de la ville 
est toujours un sujet passionnant tant 
le Ravi des Martraits est doué pour 
dissimuler,esquiver,se faire plaindre,et 
surtout se mettre en valeur.À ces jeux 
là sa maîtrise est… presque… par-
faite. Pourquoi «  presque  »? Dans le 
numéro paru cet été on y lit,certes 
entre les lignes,ce qui va se passer,ou 
plutôt ne pas se passer,d’ici le renou-
vellement municipal de 2026.

La Tribune libre de la Majorité titre 
« Le savoir-faire événementiel monte en 
puissance à Mantes-la-Jolie » et il est 
vrai que la ville est devenue une en-
treprise de spectacles, parfois même 
pour des amateurs triés sur le volet. 
Espérons que les oppositions auront 
l’intelligence de demander combien 
ça coûte  ! D’autre part, la lettre de 
RC aux Mantaises et aux Mantais 
fait le point des projets d’aména-
gement et là on approche du zéro 
pointé. L’idée est de montrer qu’il y 
en a pour tous les quartiers.Or, que 
constate-t-on  ? Au Centre-ville 
on nous ressort pour la énième fois 
l’aménagement des Places annon-
cées par Vialay il y a 6 ou 7 ans ! Et 
d’ailleurs les habitants sont en train 
de se rendre compte que ça ne va pas 
être un long fleuve tranquille et notre 
petit doigt nous dit que la longueur 
des fouilles archéologiques va finir 
d’achever un commerce de Centre-
Ville déjà bien mis à mal par une 
politique du stationnement inepte. 
Sans doute utiles ces travaux auraient 
dû être décalés pour tenir compte de 
la situation commerciale et des avis 

Comme à son habitude il se vou-
lait rassurant, comme à chaque 
fois ou presque, les faits lui 
donnent tort. L’Éducation natio-
nale a décidé de fermer dix classes 
à Mantes-la-Jolie, renvoyant Ra-
phaël Cognet à ses études, lui qui 
en désespoir de cause affirmait 
lors du conseil municipal de dé-
but juillet qu’« avec les dérogations 
et les inscriptions d ’été, cela peut 
bouger jusqu’à la rentrée ».

Pour tous les observateurs, élus comme fédérations de parents d’élèves, la 
situation est jugée « catastrophique » et surtout quasiment jamais vue.
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des riverains. Mais Cognet 1er ne veut 
rien entendre. Parallèlement aucune 
nouvelle du grand chantier de réha-
bilitation de l’habitat insalubre dont 
on nous rabattait les oreilles alors que 
la ville s’enfonce dans l’accueil massif 
de pauvres malheureux rackettés par 
des marchands de sommeil sans cesse 
plus nombreux.

Même histoire à Gassicourt où on 
nous serine encore et toujours avec 
les Places Paul Bert et Sainte Anne 
et,maintenant,ce qui ne manque pas 
de sel quand on connaît ses relations 
avec Bédier, le projet de gendarmerie 
financé à 100 % par le Département 
comme si c’était un projet municipal.
Marc Jammet a fait remarquer que 
le Conseil Départemental a des dif-
ficultés budgétaires et qu’il étale ses 
investissements, de son point de vue 
à tort. Espérons simplement qu’il ne 
zappe pas ce projet, sinon rien pour 
Gassicourt.

Pour le Val-Fourré c’est l’abondance : 
222 millions d’investissements  !!! 
Oui vous avez bien lu… mais comme 
pour la caserne ce sont pour l’essen-
tiel des réhabilitations payées par les 
loyers des locataires et des subven-
tions nationales, régionales, départe-
mentales ; quant aux projets stricte-
ment municipaux ils sont prévus…
après 2026 c’est-à-dire une fois les 
municipales passées. Vous avez bien 
compris, la politique municipale c’est 
du cinéma  : on nous programme 
« Que la fête commence « et ça finira par 
« La Grande Illusion ». 

Une fois encore, le maire de 
Mantes-la-Jolie s’est pris les pieds 
dans le tapis et couvert de ridicule 
en prétendant qu’il userait de tout 
son poids  : «  Si la commune n’est 
pas décisionnaire sur ces sujets, elle 
fera toujours son travail d’influence 
auprès des services de l ’Education 
nationale ».

On peut aujourd’hui mesurer le 
pouvoir d’influence de l’élu, inca-

 EN BREF

pable de peser sur la moindre 
décision qui n’entre pas dans ses 
prérogatives.
 
Pour tous les observateurs, élus 
comme fédérations de parents 
d’élèves, la situation est jugée « ca-
tastrophique » et surtout quasiment 
jamais vue.
 
Si l’Éducation nationale met en 
avant une baisse de la démogra-
phie pour justifier ces fermetures, 
nombreux sont ceux qui craignent 
que les conditions d’apprentissage 
des plus jeunes soient dégradées.

La position de la municipalité est 
jugée totalement incompréhen-
sible pour un spécialiste du dossier. 
«  Une rentrée scolaire, ça s’anticipe 
presque un an à l ’avance. L’année 
dernière, elle s’est bien déroulée car 
malgré la démission de Raphaël 
Cognet, l ’équipe conduite par Sidi 
El Haimer a su la préparer en anti-
cipant les problèmes. Cette année, on 
se rend bien compte que le maire et 
les élus en charge de ce pan important 
de la gestion municipale subissent les 
évènements ».

À titre d’exemple, un fonctionnaire 
municipal en était à téléphoner 
vendredi dernier soit à 48 heures 
de la rentrée aux parents dont les 
dérogations étaient refusées. 

Alors que jusqu’à présent, les pa-
rents étaient prévenus par courrier 
en juin.

Si ce n’est pas de l’amateurisme, ça 
y ressemble étrangement. 

tons pas pour avoir untel ou untel à 
la tête de la ville. Nous sommes des 
défenseurs du service public et nous 
souhaitons que les agents occupant les 
mêmes fonctions perçoivent les mêmes 
rémunérations ».
 
Aujourd’hui, la municipalité se 
retrouve donc devant un choix cor-

nélien. Soit elle attribue une prime 
à tous les agents qui occupent des 
fonctions similaires à Nicolas Kern, 
au risque de faire prendre de l’em-
bonpoint à la masse salariale, soit 
elle supprime purement et simple-
ment la prime attribuée à l’agent 
du service culture pour éviter une 
revendication contagieuse. 
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LES MUREAUX
Trois personnes interpellées 
pour le vol d’une pizzeria
Le 24 août, trois jeunes Muriautins entrent par effraction 
dans une pizzeria rue Paul Doumer. Les forces de l’Ordre 
ont pu interpeller les brigands ainsi que leur butin mais 
ils n’ont pu être jugés, faute de créneau disponible pour 
une comparution immédiate.

Les vérifications d’empreintes révèlent que la jeune femme est connue sous 7 
autres alias.
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Dans la nuit du 23 au 24 août, les 
effectifs de la brigade de nuit sont 
requis pour un vol par effraction 
commis dans une pizzeria située rue 
Paul Doumer, dans le centre-ville 
des Mureaux. Un témoin indique 
alors la présence de trois personnes : 
une jeune femme et deux jeunes 
hommes.

L’équipage effectue des recherches 
et procède à l’interpellation de la 
jeune femme, une mineure non 
accompagnée et SDF. Les deux co-
auteurs réussissent à prendre la fuite, 
mais sont tout de même identifiés 
grâce à la présentation de planches 
photographiques à divers témoins. 
Défavorablement connus des ser-
vices de police, ils avaient été inter-
pellés quelques mois plus tôt lors de 
l’élucidation de 7 vols par effraction 
commis sur la commune.

Les forces de l’Ordre réussissent 
à leur mettre la main dessus grâce 

à la fouille de plusieurs squats et 
saisissent également de nombreux 
produits des larcins (baskets, bijoux 
et montres). La jeune femme finit 
par reconnaître ses méfaits mais ex-
plique avoir agi sous la menace d’un 
individu non identifié et surtout non 
identifiable. Par ailleurs, les vérifica-
tions d’empreintes révèlent qu’elle 
est connue sous 7 autres alias. Quant 
aux deux autres, ils nient en bloc les 
faits qui leur sont reprochés.

De plus, des investigations menées 
par le groupe d’atteintes aux biens 
permettent d’imputer 3 autres vols 

par effraction (un bar, une pharma-
cie et un établissement de pompes 
funèbres) aux trois délinquants et 
l’exploitation des traces et indices 
relevées sur les scènes d’infractions 
aboutissent à l’identification d’un 
quatrième auteur, dont l’interpella-
tion interviendra ultérieurement.

Devant l’impossibilité de faire juger 
le mis en cause majeur en comparu-
tion immédiate, par manque de cré-
neau disponible, le parquet de Ver-
sailles poursuivait l’ensemble des mis 
en cause par convocation par officier 
de police judiciaire. 

Le 30 août, un incendie criminel se déclare au 3bis route de 
Houdan dans un cabinet de dentiste. Si le mari a pu s’extirper 
des flammes, sa femme n’a pas eu cette chance.

MANTES-LA-VILLE
Un incendie criminel d’un cabinet 
de dentiste fait un mort

Les flammes étaient visibles depuis 
l’autoroute A13. Nous sommes le 
30 août, en fin de matinée, quand 
un incendie se déclare au 3bis route 
de Houdan à Mantes-la-Ville, dans 
un cabinet de dentiste. Cinq ca-
mions de pompiers sont alors requis 
pour intervenir pour sauver les deux 
octogénaires qui se trouvent à l’inté-
rieur du pavillon, une femme et son 
mari.

Mais une fois à l’intérieur, les sol-
dats du feu ont du mal à progresser. 
Le couple souffre du syndrôme de 
Diogène qui se caractérise, chez la 
personne âgée, par un trouble du 
comportement associant une négli-
gence extrême de l’hygiène corpo-
relle et domestique ainsi qu’une syl-
logomanie (accumulation d’objets 

hétéroclites) qui conduisent à des 
conditions de vie insalubres. Les 
services sociaux avaient d’ailleurs 
été prévenus.

Finalement l’homme finit par s’en 
sortir, contrairement à son épouse, 
alitée et gravement malade. Deux 
jours plus tard, un suspect est arrêté. 
Il s’agit d’un ressortissant roumain, 
hébergé à titre gratuit et recevant 
une vingtaine d’euros par jour de 
la part du dentiste. Ce matin-là, ce 
quadragénaire désirait plus – ce que 
son bienfaiteur a refusé – et a donc 
déversé de l’alcool à brûler sur des 
objets avant d’y mettre le feu.

Il a été placé en détention provisoire 
et une information judiciaire pour 
« homicide volontaire » a été ouverte. 

La femme alitée et gravement malade n’a pu être sauvée des flammes.
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Pitch Immo  
pense l’immobilier différemment,  

à vos côtés,  
et localement pour être plus 

proche de vos attentes. 

Nous construisons un immobilier 
responsable, humain, intégré 
localement, au service de la ville  
et pensé pour la qualité de vie.

Illustration non contractuelle due à une libre interprétation de l’illustrateur et susceptible de modifications. Concernant la topographie des lieux et les façades des bâtiments, se référer au permis de 
construire de la Résidence Onyx à Saint-Cloud (92). Pitch Immo - 87, rue de Richelieu 75002 Paris - SNC au capital de 75 000 000 €. RCS Paris 422 989715 –  – Novembre 2021

PITCHIMMO.FR
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Votre eau mérite  nos  
meilleures ressources
Toujours à vos côtés, que ce soit sur le terrain, dans nos 
agences ou en télétravail, les équipes Veolia sont mobilisées 
au quotidien pour assurer vos #ServicesEssentiels.
Pourquoi ? Parce que l’#EauPotable et l’#Assainissement 
sont vitaux. Et que nous servons un Français sur trois.  
Tout simplement.

Ressourcer le monde



SPORT

16  N°355 du mercredi 6 septembre 2023 - lagazette-yvelines.fr

 MAXIME MOERLAND

ATHLETISME
Le Club Athlétique Aubergenville 
se prépare pour une année 
olympique
Ce mardi 5 septembre, c’est la reprise pour les licenciés 
du Club Athlétique d’Aubergenville, qui espère poursuivre 
sa dynamique positive grâce à l’effet JO.

Le départ de la course limayenne, organisée en partenariat 
entre l’ALJ Sport et la Ville, sera donné au stade Auguste 
Delaune à partir de 9h.

COURSE A PIED
Le Trail des Loups arrive 
le 17 septembre

Faites-vous partie des téméraires 
qui se lanceront pour les 12 kilo-
mètres  ? Ou préférez-vous une 
course détente, sur 1,5 ou 4,5 kilo-
mètres  ? Quoi qu’il en soit, vous 
avez rendez-vous le dimanche 
17 septembre pour le Trail des 
Loups, la course en plein air orga-
nisée conjointement par l’associa-
tion ALJ Sport et la municipalité 
de Limay.

Rendez-vous au stade Auguste 
Delaune pour le départ de cette 

journée mémorable, à 9 h pour la 
course d’1,5 km, à 9 h 45 pour les 
4,5  km, puis à 10 h 30 pour les 
12  km. L’inscription est obliga-
toire pour tous les participants  : 
celle-ci peut se faire en ligne (trail-
des-loups-2023.onsinscrit.com/
accueil.php), ou sur place le jour 
J avec un supplément de 2  euros. 
Un certificat médical est néces-
saire pour la course de 12km. Pour 
plus d’informations, vous pouvez 
contacter l’adresse serge.jegou29@
gmail.com. 

Les deux premiers entraînements seront gratuits pour permettre aux 
nouveaux de se tester.
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LETous les âges, tous les niveaux et 
des disciplines à la pelle : si vous 
êtes sportif, que ce soit occasionnel 
ou régulier, vous trouverez certai-
nement chaussure à votre pied au 
Club Athlétique d’Aubergenville. 
Le bureau et les entraîneurs sont 
d’ailleurs en pleine préparation de 
cette nouvelle saison, qui débu-
tera ce mardi 5 septembre avec le 
 premier entraînement.

« Les deux premières journées, on fera 
des essais gratuits, pour permettre 
aux nouveaux de se tester pour voir si 
ça leur plaît », précise Cyril Picard, 
athlète et entraîneur de course 
hors-stade et demi-fond. Il faut 
dire que le club a su séduire un bon 
nombre d’adeptes  : le nombre de 
licenciés a quasiment doublé en 7 
ans, passant de 130 à 250.

Une dynamique positive qui 
devrait se poursuivre en cette 
année de Jeux Olympiques. «  On 

compte beaucoup sur l ’effet positif 
qu’apportent les JO, surtout dans les 
catégories les plus jeunes, ajoute-t-il. 
Voire les catégories intermédiaires, 
car avec les études, beaucoup quittent 
à un moment l ’athlé. Cette fois, on 
espère que ça va maintenir l ’envie de 
pratiquer, et pourquoi pas avoir pas 
mal de nouveaux adhérents ».

Parmi les disciplines en vogue pro-
posées, une tire son épingle du jeu 
: le trail, de plus en plus prisé par 
les adeptes de course et de nature. 
«  C’est une pratique vraiment à la 
mode en ce moment, observe Cyril 
Picard. On a un bon groupe et en 

plus, on a de belles collines sur le 
 secteur ».

Et si la course n’est pas votre tasse 
de thé, de nombreuses disciplines 
variées sont également au pro-
gramme comme les lancers, les 
sauts, ou encore la marche nor-
dique, intégrée au programme l’an-
née dernière. Si vous êtes encore 
indécis, ou désirez de plus amples 
informations, il sera possible d’aller 
à la rencontre des coachs lors des 
forums des associations d’Epône 
et Aubergenville, qui se tiendront 
respectivement les samedi 9 et 
 dimanche 10 septembre. 

www.theatredelanacelle.fr ✆ 01 30 95 37 76

30/09
MOUSSE
cie Scratch
au Théâtre de la Nacelle 
à Aubergenville

11/10  
SAGE COMME SINGE
au Phénix 
à Chanteloup-les-Vignes

18/11 
MICAH P. HINSON
à la salle Arc-en-Ciel 
à Mézières-sur-Seine

24/11 
LE MONDE DE DEMAIN 
QUOI QU’IL ADVIENNE 
NOUS APPARTIENT
cie Légendes Urbaines 
au Collectif 12 
à Mantes-la-Jolie

06/12 
HIPPOCAMPE
cie des Bestioles
à l’espace Christiane Faure 
à Limay

16/12 
ALBIN DE LA SIMONE
au conservatoire Quincy 
Jones à Mantes-la-Jolie

10/01 
LA PLUS BELLE FILLE 
DU MONDE
Sorcières & cie
à la salle des Arts 
à Villennes-sur-Seine

03/02 
LE BAL FOU 
DES ANNÉES FOLLES
cie David Rolland 
Chorégraphies
à la salle du Bout du Monde 
à Épône

29/02, 1ER ET 02/03 
PETITE GUEULE
itinérant à Magnanville, 
Guerville et Porcheville

06/03
NOS PETITS PENCHANTS
cie Des Fourmis dans 
la Lanterne
à l’espace Claude Rich 
à Orgeval

10/03
LETTRES DE MON MOULIN 
LES ÉTOILES
Philippe Caubère
à l’espace culturel Jacques 
Brel à Mantes-la-Ville

20/03
LE CHAT SUR LA PHOTO
cie de Louise
à la maison de voisinage 
à Aubergenville

15/05
TOUT EST CHAMBOULÉ
cie en attendant…
au Théâtre Blanche 
de Castille à Poissy 

24/05
CENT MÈTRES PAPILLON
Collectif Colette
à la médiathèque 
communautaire aux Mureaux

15 ET 16/06
VIBRATO
La Fausse Compagnie
au Château Éphémère 
à Carrières-sous-Poissy

23
24

SAISON

À PARCOUR IR

Rendez-vous au stade Auguste Delaune pour le départ de cette journée 
mémorable. 
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COURSE A PIED
Conflans-Honfleur, le pari fou 
et réussi de Baptiste
Professeur en maintenance navale subaquatique, 
Baptiste Cianelli a eu une idée folle lorsqu’il a longé 
la Seine dans le cadre de son travail : relier Conflans-
Sainte-Honorine à Honfleur en courant. Un défi relevé 
haut la main entre le 25 et 27 août.
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L’ancien membre de l’équipe mantaise Team Chapa Quente 
a impressionné pour son premier combat à l’UFC, samedi à 
l’Accor Arena.

MMA
Le Pisciacais Morgan Charrière 
s’illustre à l’UFC Paris

C’est ce qu’on appelle réussir ses 
débuts. Le natif de Poissy Mor-
gan Charrière s’est imposé dès sa 
première à l’UFC, en terrassant 
l’italien Manolo Zecchini par KO 
au premier round, en quatre petites 
minutes, lors de la soirée événe-
ment UFC Paris du samedi 2 sep-
tembre à l’Accor Arena.

Une entrée remarquée qui a en-
flammé la salle parisienne, pleine 
à craquer pour l’occasion et qui at-

Originaire de Nice et amoureux de 
son massif des Préalpes, Baptiste 
Cianelli a su tomber sous le charme 
des bords de Seine yvelinois. « Pour 
le travail, j’ai dû descendre le fleuve en 
bateau pour participer à l’Armada de 
Rouen et j’admirais le paysage. Régu-
lièrement je me disais « j’irai bien cou-
rir ici » » narre le professeur en main-
tenance navale subaquatique. Tant 
et si bien que le jeune homme de 20 
ans finit par se lancer un défi : relier 
Conflans-Sainte-Honorine, son 
nouveau chez-lui, à Honfleur, soit la 
ribambelle de 273 km. Un pari qui tendait ardemment les débuts de ce 

combattant prometteur. Celui qui 
s’entraînait il n’y a pas si longtemps  
du côté de Mantes-la-Jolie a même 
raflé le titre de « performance de la 
soirée  », aux côtés de Ciryl Gane. 
De quoi lui donner des ailes, en 
témoigne sa déclaration après le 
match, au micro de la plus grande 
organisation de MMA du monde : 
«  Maintenant que je suis à l’UFC, 
mes plans sont très simples  : je veux 
tout ».  Le message est passé. 

se situe à mi-chemin entre le saut 
dans l’inconnu et l’habitude.

En effet, Baptiste est un traileur – il 
court régulièrement 100 kilomètres 
dans la semaine - mais connaît ses 
écueils pour parcourir cette distance 
titanesque. Alors début juillet, il 
décide de « borner ». « Je suis retourné 
dans ma région natale, puis j’ai réa-
lisé un bout du Mare à Mare en Corse 
(traversée de l’île de beauté d’Est en 
Ouest, ndlr)  » explique-t-il. Cepen-
dant, le but n’était pas seulement 
d’habituer son corps à la douleur et 

Une entrée remarquée qui a enflammé la salle parisienne, pleine à craquer 
pour l’occasion.

Baptiste Cianelli a réussi l’exploit de rallier Conflans-Honfleur en 48 h 51 
et compte bien améliorer ce temps.
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NEXITY À VOS CÔTÉS  
POUR VOTRE ACHAT  
IMMOBILIER DANS LE NEUF

NOS CONSEILLERS SONT À VOTRE DISPOSITION  
POUR VOTRE ACHAT IMMOBILIER  
DANS LES YVELINES ET   
DANS TOUTE L’ÎLE-DE-FRANCE

nexity.fr01 85 55 11 11
Appel gratuit
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aux efforts, mais également mieux 
se connaître  : « Je faisais des tests de 
nutrition. Par exemple je n’arrive pas à 
boire de l’eau avec quelque chose dedans 
alors je prenais de la sporténine. »

Toutefois, si la course à pied reste 
un sport individuel, sa réussite est 
le fruit d’un travail d’équipe, notam-
ment grâce à son père. Également 
traileur, le paternel s’occupait du 
ravitaillement. « Nous avions scindé le 
circuit en 18 étapes et il se mettait aux 
coordonnées GPS, ainsi je n’avais pas 
besoin de réfléchir » détaille Baptiste. 
Ainsi, durant le week-end du 25 
août, le Conflanais réussit son pari 
en 48 h 51, mais non sans mal. « En 
journée cela allait, mais le soir tout est 
différent. Je commençais à avoir froid, 
à être fatigué  » confie le marin. Et 
malgré quelques micro-siestes de 
dix minutes, il commençait même à 
s’endormir le matin du 3ème jour.

Un morceau de son périple sera 
visible grâce à Terre de Seine qui est 
en train de monter une vidéo afin de 
promouvoir le tourisme yvelinois. 
Quant à Baptiste, il se fixe d’autres 
objectifs – notamment un Ultimate 
Men, soit une boucle de 6,7 km à ré-
aliser en une heure jusqu’à ce qu’il ne 
reste qu’un coureur – et compte bien 
reproduire sa performance afin de 
gagner et d’optimiser son temps. 

 AURELIEN BAYARD
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 LA REDACTION

LES MUREAUX
Le Soldat Rose, Harry Potter, 
Celtic Legends : la saison 
culturelle muriautine se dévoile
Entre les one-man show, les concerts ou encore les 
spectacles de danse, tous les genres seront représentés 
en cette saison culturelle 2023-2024, qui démarre le 30 
septembre prochain.

L’Urban Camp Breaking revient à la Plaine des sports ce 
samedi 9 septembre, avec des compétitions de breakdance 
et un show célébrant la culture hip-hop.

BUCHELAY 
La culture urbaine mise en avant

Voilà une date à cocher dans le 
calendrier des adeptes de culture 
urbaine. La troisième édition de 
l’Urban Camp Breaking débarque 
à la Plaine des sports Grigore 
Obreja, ce samedi 9 septembre 
à Buchelay, et promet un pro-
gramme alléchant concocté par 
l’association KDA, en partenariat 
avec la municipalité.

Organisé à quelques mois des Jeux 
Olympiques de Paris, l’événement 

mettra le breakdance à l’honneur 
avec des battles en 1 contre 1 et 5 
contre 5, devant un jury d’experts 
et au son d’un mix réalisé en live 
par le DJ Victaz. Des show cho-
régraphiques et des showcases 
seront également de la partie entre 
les différents affrontements. Ren-
dez-vous à 19h pour assister à la 
soirée, qui sera accessible unique-
ment sur réservation : il vous suf-
fit de contacter le 01.77.49.28.78 
pour accéder à la billetterie. 

Petit tour d’horizon des événements à ne pas rater cette année.

PA
TR

IC
K

 B
O

U
C

H
ER

La municipalité a récemment levé le 
voile sur le programme de sa saison 
culturelle, qui animera de nombreux 
lieux de la ville, que ce soit le chapi-
teau du cirque, le Cosec Pablo Ne-
ruda ou encore la Micro-Folie. Petit 
tour d’horizon des événements à ne 
pas rater cette année.

C’est l’humoriste Olivier de Benoist 
qui ouvrira le bal dès le 30 septembre, 
avec son spectacle « Le petit dernier ». 
Car à chaque fois que le comédien a 
un enfant, il lance un nouveau spec-
tacle. La naissance de son quatrième 
sera l’occasion pour qu’il nous refasse 
rire, sur les planches du chapiteau 
du cirque dans le parc du Sautour. 
Une semaine plus tard et au même 
endroit, c’est justement le festival in-
ternational du cirque des Mureaux qui 
reviendra pour sa 21ème édition, du 
vendredi 6 au dimanche 8 octobre.

Pour les 25 ans de la sortie du pre-
mier tome, le monde des sorciers 
débarque aux Mureaux. Harry Potter 
sera en effet au centre d’une exposi-

tion événement, du 28 octobre au 8 
novembre à la médiathèque, avec au 
programme des lectures, des confé-
rences, un concours de déguisements 
et autres ateliers ludiques et créatifs.

Un autre anniversaire sera célébré le 
samedi 2 décembre, celui du Soldat 
Rose. Pour ses 15 ans, un spectacle 
musical dédié au jeune public sera 
présenté au Cosec Pablo Neruda 
sous les coups de 17 h. Pour conti-
nuer dans les événements dédiés 
aux familles, le festival du film fran-
cophone pour la jeunesse, qui revient 
pour sa troisième édition du 7 au 13 
février du côté du cinéma Frédéric 
Bard avec des avant-premières, un 

concours de court-métrage ainsi que 
des ateliers de trucage, de doublage 
ou encore de montage.

On revient à la musique, avec un 
concert événement au Cosec Pablo 
Neruda. Le samedi 16 mars, «  The 
Eltontribute  » rendra hommage à 
l’oeuvre d’Elton John, avec pas moins 
de 7 musiciens sur scène pour inter-
préter ses plus grands titres. Et pour 
les amateurs de danse, il faudra noter 
le dimanche 5 mai dans son agenda, 
la venue de la troupe Celtic Legends, 
ou encore le week-end du 15-16 
juin, dernière date de la saison avec le 
spectacle de danse du  conservatoire, 
toujours au Cosec. 

Rendez-vous à 19h pour assister à la soirée, qui sera accessible uniquement 
sur réservation.
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La salle polyvalente Arc-en-ciel de Mézières-sur-Seine 
accueillera, le samedi 30 septembre à 20 h 30, la comédie 
de Thom Trondel.

MEZIERES-SUR-SEINE 
« L’Arnaqueuse », entre humour 
et séduction

Luc est à la recherche de l’amour. 
Clara, elle, est une « love coach » ob-
nubilée par l’argent. Nul doute que 
leur rencontre va faire des étincelles 
! Avec sa comédie « L’Arnaqueuse », 
navigant entre « Pretty Woman » et 
«  Le Dîner de Cons  », Thom Tron-
del propose un spectacle à la fois 
drôle et touchant qui a su séduire le 
public du festival d’Avignon. Que 
les Méziéroises et Méziérois se ré-
jouissent, ils pourront eux aussi pro-
fiter de cette comédie romantique le 

samedi 30 septembre, à 20 h 30 à la 
salle polyvalente Arc-en-ciel.

Les tarifs s’élèvent à 10 euros pour 
les adultes, et à 5  euros pour les 
moins de 12 ans. L’achat des places 
s’effectue en mairie, ou bien sur 
place dans la limite des places dis-
ponibles. Pour plus d’informations, 
vous pouvez contacter le service 
festivités à l’adresse festivites@
mezieres78.fr, ou par téléphone au 
01.30.9556.58. 

Yohann Métay enfile son chasuble et ses baskets dans cette comédie qui 
suivra la quête haletante, spectaculaire, mais surtout drôle de son héros. 

Les tarifs s’élèvent à 10 euros pour les adultes, et à 5 euros pour les moins de 
12 ans. 
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Le comédien présentera son spectacle « La tragédie du dossard 
512 » lors d’une soirée gratuite, le samedi 30 septembre à 
Mantes-la-Ville.

MANTES-LA-VILLE
Yohann Métay et son « dossard 512 » 
à l’espace Jacques Brel

Que son nom ne vous trompe pas : 
oui, « La tragédie du dossard 512 » 
est bien une comédie. C’est à la 
lecture du synopsis que l’on n’a plus 
de doute  : pourquoi cet homme, 
en pleine crise existentielle, se 
lance-t-il dans une course autour 
du Mont Blanc ? Pour gonfler son 
égo  ? Pour passer le temps  ? Ou 
pour devenir quelqu’un ?

Une bouffée  
d’air alpin

Yohann Métay enfile son chasuble 
et ses baskets dans cette comé-
die qui suivra la quête haletante, 
spectaculaire, mais surtout drôle 
de son héros. Et en plus, c’est gra-
tuit  ! Il vous faudra juste réserver 
votre place à l’avance auprès du 
service culture de la municipa-
lité, par mail à l’adresse culture@
manteslaville.fr, ou par téléphone 
au 01.30.98.55.46. 

Direction, ensuite, l’espace culturel 
Jacques Brel de Mantes-la-Ville 
le samedi 30 septembre pour une 
bouffée d’air alpin en plein cœur 
des Yvelines. 
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L'actualité locale de la 
vallée de Seine, de Rosny-

sur-Seine à Achères en 
passant par chez vous ! 

 
 Vous avez une information à nous 

transmettre ?  
Un évènement à annoncer ?  

Des précisions à nous apporter ?  
Un commentaire à faire ?  
Contactez la rédaction !  
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Découvrez nos appartements du 2 au 4 pièces
et nos maisons de 3 et 4 chambres

OFFRE À DÉCOUVRIR SUR NOTRE ESPACE DE VENTE
2 rue de Varsovie - 78990 ÉLANCOURT
Ouvert tous les jours de 10h à 12h30 et de 14h à 19h

À SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES,
COGEDIM S’ENGAGE 
POUR VOTRE POUVOIR D’ACHETER

NOUVEAUX 
APPARTEMENTS

DISPONIBLES

25411_AP_COGEDIM_ PRESSE ELANCOURT_250X330.indd   1 17/05/2023   12:24


